

## CONFERENCIAS EXTRAORDINARIAS

De la edición de ayer

### DE MADRID

30 Agosto.

#### La rendición de Amberes

«El Correo Español» acaba de recibir un despacho en el cual se le da cuenta de que los alemanes se han apoderado de la plaza de Amberes. Agrega dicho despacho que los reyes belgas antes de rendir la plaza embarcaron para Inglaterra.

N. de la R. Damos la noticia tal y como se nos transmite, advirtiendo que es de aquellas que debe uno esperar a verlas confirmadas para dar crédito. Nuestra imparcialidad nos obliga a dar estas explicaciones.

#### Manifestaciones italianas

Comunican de Roma que ayer mañana organizó una grandiosa manifestación de simpatía hacia Francia.

La multitud agitando banderas italianas y francesas recorrió las calles de la población dando estentóneos vivas a Francia e Italia y mueras enordecadoras a Austria.

La policía nada hizo para disolver a los manifestantes.

#### Advertencia

El gobierno italiano ha advertido a los dueños de los barcos mercantes lo peligrosos que resultan ciertas travesías, aconsejándoles no tomar a bordo pasajeros alemanes y austriacos.

#### Situación crítica

El gobierno de Italia sigue preocupado por la situación crítica porque atraviesan los cristianos en Turquía, temiendo sean víctimas de persecuciones.

#### Key grave

Hállase enfermo de gravedad el Rey de Rumanía.

Agentes serbios y rusos le aconsejan que declare la guerra a Austria a lo cual parece que se opone, pero se cree que al fin se decidirá a abdicar el trono, dejando así a su sucesor en libertad de acordar lo que crea procedente.

#### Prohibición

El gobierno francés ha prohibido terminantemente a los soldados que se hallan en campaña que escriban a sus familias.

Este acuerdo ha causado mal efecto y se cree que las cosas no van tan bien como pensaban, pues de obtener las victorias que se han anunciado no las callarían sino que por el contrario se les daría facilidades para que las publicaran.

#### Heridos y fugitivos

Siguen pasando por París trenes cargados de heridos y fugitivos belgas.

#### El Congo atacado

Las fuerzas alemanas han atacado el Congo belga.

Fuerzas belgas e inglesas les atajarán el paso.

#### Grecia y Bulgaria

Dicen que el Gobierno griego ha tomado importantes medidas de previsión ante el temor de ser atacado por los búlgaros.

Los alemanes recuperan Malinas

Después de victorioso combate las fuerzas alemanas han logrado recuperar la plaza de Malinas.

Los belgas opusieron durante dos días tenaz resistencia, y al fin vieronse impotentes para contener el

avance de los enemigos; abandonaron la plaza, repliegándose en Amberes.

#### La situación de los aliados es crítica

Un despacho de Londres anuncia que la situación del ejército aliado no es tan halagüeña como algunos pretendían demostrar.

Dícese que el ala izquierda del ejército aliado viose obligada a retirarse a quince millas de la frontera francesa.

Cinco cuerpos de ejército alemanes y dos divisiones de caballería atacaron en las cercanías de Cambrai a los aliados, interviniendo en la lucha, en primer lugar las fuerzas ligeras que tuvieron que repliegarse en Lecuseau, no sin sufrir enormes y sensibles bajas.

#### Una opinión no deseabellada

Toda la prensa madrileña y gran parte de la extranjera en vista de los resultados de los últimos combates, opina que Francia no opone la necesaria resistencia, creyendo ver en ello el interés de entretener a los alemanes en Bélgica y de este modo frustrar es el objetivo de apoderarse de París.

#### Situación crítica de Amberes

Comunican de San Sebastián que el Ministro de Estado señor Marqués de Lema ha recibido un despacho de Holanda en el que se le manifiesta que Amberes continúa aislado, siendo gravísima su situación.

#### El Rey y los catalanes

El Rey recibió ayer en San Sebastián a la comisión de catalanes que fueron para presentarle ciertas peticiones.

El Monarca se mostró dispuesto a facilitarles los medios de arreglo y a este fin tratará con el Gobierno

la concesión de los 55 millones de pesetas que ellos consideran necesarios para normalizar los giros y la producción.

#### Los franceses toman algo

De París comunican que el Prefecto de Policía estuvo ayer tarde en Versalles inspeccionando detenidamente el campo atrincherado.

El ministro de la Guerra Mr. Millerand ha dirigido una carta al general Joffre saludando a las tropas francesas por el heroísmo demostrado en las últimas operaciones y manifestando que Francia confía en el esfuerzo de su ejército con la ayuda del cual y con el patriotismo de todos, está dispuesta a resistir hasta el último momento.

#### Comprando trofeos alemanes

Algunos prisioneros alemanes refieren que los franceses, deseados de conservar ciertos trofeos enemigos, les compran a buen precio botones y pedazos de su uniforme.

#### En retirada

Las fuerzas inglesas después de violento empuje de los alemanes han abandonado las posiciones que ocupaban, tomando otras al Sur.

#### Los fuertes de Namur

Los últimos despachos confirman que seis fuertes de Namur continúan resistiéndose bravamente.

#### Avance de los rusos

Los rusos siguen avanzando por la Prusia Oriental, habiendo ocupado 24 poblaciones de escasa importancia, huyendo sus habitantes.

#### Temiendo el ataque de París

El Consejo de Ministros celebrado ayer en el Elíseo acordó dirigir una proclama al pueblo francés exponiéndole la verdadera situación de los ejércitos aliados y la conveniencia de estar prevenidos ante cualquier avance desesperado de los alemanes, en el cual intentaran el sitio de París.

#### Tratado secreto

Háblase con visos de mucha verosimilitud de que existe un tratado secreto que permitirá el paso franco por Suiza de las fuerzas alemanas.

#### Llegada de fugitivos

Han llegado a París mil quinientos belgas hambrientos y casi desnudos. La Cruz Roja se ha encargado de los niños y mujeres, los cuales cuentan horrores acerca de lo sucedido en su Nación.

#### Opinión del «Times»

El importante periódico inglés «The Times» publica un artículo acerca del conflicto actual, afirmando que llegado el caso, España abandonará su neutralidad, simpatizando con Francia.

#### Los rusos en Alemania

Comunican de San Petersburgo que los rusos avanzan por terreno alemán, dirigiéndose hacia la importante plaza de Lemberg, de la cual se hallan a treinta kilómetros.

#### Ofrecimiento de un ex-rey

El ex rey de Portugal don Manuel de Braganza ha dirigido una sentida carta a los monarcas portugueses rogándoles se alistén en las filas del ejército aliado.

Además don Manuel se ha ofrecido al Rey Jorge de Inglaterra para pelear al lado de sus tropas.

#### Bajas alemanas

Dicen de París que el avance de los alemanes ha disminuido en dos puntos a causa de las enormes pérdidas sufridas, hasta el extremo de que de los regimientos números 112 y 124 se han fusionado en uno solo. Varias compañías están diezmasadas.

#### Explicación de un naufragio

Se ha declarado oficialmente que el crucero alemán «Magdeburg» no se fue a pique a causa de combate alguno, sino que embarrancó a causa de la niebla y fue volado por su comandante.

#### French optimista

El generalísimo inglés Mr. French ha escrito al Rey Jorge participándole la creencia de que la victoria al fin será de los aliados.

#### Llegada de heridos

Ha llegado a Tolosa un convoy de 272 heridos.

#### Un gesto del Kaiser

El Kaiser Guillermo de Alemania arrancóse ayer en presencia de varios generales las condecoraciones inglesas que ostentaba, arrojándolas al suelo diciendo: ¡Podeis decir o públicamente para que se entere el Rey Jorge!

El ministro de la Guerra francés

El ministro de la Guerra francés Mr. Millerand se trasladó ayer al cuartel general conferenciando con el general Joffre, regresando luego a París gratamente impresionado.

#### En los Vosgos

Un despacho oficial recibido en París comunica que la situación de los alemanes en los Vosgos es casi igual a la de los pasados días, habiendo detenido su avance.

#### Combate naval

Otro despacho oficial anuncia que en los alrededores de la isla de Helgoland se trabó anoche un combate naval entre las escuadras inglesa y alemana, de resultados del cual huieron dos cruceros alemanes; un crucero y dos acorazados fueron echados a pique y otro incendiado, quedando varios averiados.

Faltan más detalles.

N. de la R.—Heigoand es una isla alemana que cuenta con numerosas fortificaciones, y por tanto es necesario ver confirmada la anterior noticia para dar crédito, pues no se comprende que al abrigo de ella fuese destruida la escuadra alemana.

#### Huerta en Madrid

Ha llegado a Madrid el general Huerta, ex presidente de la república de México.

#### Dato y los catalanes

El Presidente del Consejo ha manifestado que considera injusto para el Gobierno el Mensaje que los catalanes han entregado al Rey.

El monarca le ha teleografiado enterándole de él, añadiéndole la contestación que les había dado y que ha causado buen efecto, como lo demuestra que se han apresurado a felicitarle la Bolsa de Bilbao, la Junta Sindical del mismo y varias Cámaras de Comercio.

#### Avance Alemán

Un telegrama de las cuatro de la tarde anuncia que las fuerzas alemanas siguen su avance en territorio francés.

#### Un error fatal

De Bélgica comunican que los alemanes han sido víctimas de un error fatal.

Una columna alemana se retiraba desordenadamente, cuando la guarnición alemana también que guarnecía Lovaina la tiroteó equivocadamente, creyéndolos enemigos.

Deshecho el error, el comandante de la plaza lo atribuyó a falsos informes del paisanaje y como castigo ordenó el fusilamiento de varios e incendiada la ciudad que quedó convertida en monton informe de ruinas.

#### Gran victoria alemana

Anoche a las diez cuarenta y cinco recibiese en Madrid un radiograma de Londres, el cual confirma una gran derrota sufrida por las tropas aliadas en el Norte de Francia.

Los alemanes después de duro combate lograron rebasar las líneas de defensa de Valenciennes y Cambrai poniendo en retirada a las tropas inglesas hasta San Quintin, en donde se trabó una ruda batalla en

mismo instante abriéndose de par en par las dos hojas de la puerta, entraron dos criados con los regalos que enviaba Enrique y Ramón.

El primer regalo consistía en un magnífico jarrón de alabastro cincelado, dentro del cual se hallaba un enorme rosal, un verdadero árbol con cuyas flexibles ramas hubiérase podido formar un emparrado. Una oleada de suave perfume desprendido de las purpúras rosas llenó por completo la atmósfera de la estancia. Al ver tan maravilloso rosal, mas alto que ella, dió Alicia un grito de alegría.

Iba a coger una flor, cuando se le acerca un criado con una bandeja en la cual veíase el regalo del otro hermano: érase un magnífico estuche de marroquí negro forrado con terciopelo azul. Abriólo Alicia y en él encontró un riquísimo aderezo de perlas: collares, brazaletes, broche para el pecho, zarcillos, diadema, no faltaba nada, y cada joya despedía rayos deslumbradores que resaltaban mas vivos sobre el fondo de un blanco de nieve. Alicia miró distraída el collar, earocóle al rededor de su muñeca y luego lo echó a un lado, sin probarse siquiera la diadema. El precioso estuche quedóse allí abandonado encima del velador mientras la joven volvía otra vez gozosa y maravillada hacia las flores proferidas.

En aquel momento penetraba su padre en el salón.

—Mire usted, papá, le dije, los regalos que me hacen las señoras de Brehan; perlas y cosas... No sé cuál de los dos hermanos me da el jarrón, y cuál me regala el estuche... pero a mi mas me gustan las rosas!

—A lo mía que tienes un gusto extraño, chiquita, contestó Mr. Franklin encogiendo de hombros. Te regalan alhajas por valor de veinte mil francos y te estás extasiando delante de un rosal, cuando por cincuenta francos se comprarían dos iguales! hablándote en plata, hija mía, el regalo este no valdría gran cosa si no fuese el jarrón... Eso sí que es lindo, el alabastro es cosa cara y además es muy bien labrado.

—Todo lo que usted quiera, papá, pero le digo que el

—Usted sabe tal vez, señorita, prosiguió Ramón, que se murió mi padre antes de nacer yo, y que tuve la desgracia de perder a mi madre cuando apenas contaba seis meses; pero merced a los desvelos de Enrique, nunca padecí las amarguras que trae consigo la orfandad. ¡Cuántas veces Enrique, brillante alumno de la escuela militar, me dió sopitas, y arrastró mi carrito sobre los verdes céspedes de nuestro parque de Brehan!

Cualquiera cosa que me sucediera, alegría o penas, sea que me diesen un juguete o un coscorrón, mi primer movimiento era llamar a Enrique.

—Mucho le había de querer su hermano, contestó Alicia con voz enternecida. Es cosa tan dulce el verse preferido a todos por una criatura que no sabe mentir!

—Si Enrique me quieral replicó Ramón, mil pruebas de su cariño para mí le podría dar, pero ahí van dos que tomo al acaso. Tenía diez años, y estudiaba latín en el colegio, cuando me cogió una horrible fiebre escarlatina. En el mismo momento en que me trasladaban a casa en un coche, volvía Enrique de cazar. En seguida, sin quitarse el traje de cazador, séntase a la cabecera de mi cama; me equivoqué cuando digo que se quedó con su traje de caza, pues se quitó las botas para no hacer ruido. Pero en cuanto a lo restante quedóse con ello hasta el punto que aun tenía cogido el zurrón de las espaldas cuando llegó el médico, tan trastornado le tenía mi enfermedad. En tanto estuve enfermo, ni un momento se separó de mi cama; cuidándome cual hubiera podido hacerlo la madre mas cariñosa.

—¡Qué dichosa hubiera sido en tener una hermana! dijo Alicia con un suspiro.

—En el corazón de Enrique encontrará usted reunidos todos los cariños, le contestó Ramón; ya le tengo dicho de que manera sabe él amar. Conmigo tendrá usted a un hermano; ¡quiere usted aceptarme como a tal? Bien sé que al desparecer con mi hermano, me da usted el derecho de llamarla hermana, pero quiere además que su corazón me dispense este

De Alayor

Por disposición del ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis, en nuestra iglesia parroquial de Santa Eulalia se celebraron solemnes funerales por el eterno descanso del que en vida fué nuestro amantísimo Padre S. S. el Papa Pío X (q. e. p. d.)

El imponente tañido de las campanas dobando sin cesar, invitaron al vecindario a acudir al templo de Dios para rogar por el alma del que rigió hasta hace poco sus sacrosantos destinos aquí en la tierra, acudiendo al llamamiento infinidad de fieles de ambos sexos, siendo representados oficialmente las sociedades «Centro de Buenas Lecturas» y «Agrupación Monárquica» por sus respectivas Juntas Directivas y muchísimos socios de las mismas.

La Ilustre Corporación Municipal presidida por el señor Alcalde Presidente don Miguel Villalonga, honraron con su presencia tan solemnes como fúnebres cultos religiosos, rindiendo todos los cánticos de esta villa el último tributo al beatísimo siervo del Señor y amantísimo Padre del mundo Católico S. S. el Papa Pío X.

Requisieron in pace. Corresponsal. Alayor, Agosto, 1914.

CANAS

Desaparecen en seguida con el Agua-perla LA VICTORIEUSE para teñir el cabello de HERMOSO NEGRO O CASTAÑO. Es la mejor y mas higiénica. No destruye. Se pu de rizar. Una operación dura cinco meses. De venta a 5 PSETAS FRASCO en la Farmacia Mahonesa de G. Valls Pons, Nueva número 8, y Cooperativa de Tudurí Hnos., Plaza del Príncipe, 14, y Muelle de los Vapores, 5. Pídase prospecto.

Balsamo del convaleciente!

Después de una dolencia grave de curso febril, siguen una convalecencia larga y penosa, con pérdida del apetito, del poder digestivo, y de las fuerzas; en estas circunstancias es muy útil una recaida de los enfermos, bien por intemperancias o por el estado precario del organismo. El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD, es una panacea que reanima al donvleciente, despierta el apetito, suministra fuerzas y devuelve a la sangre y los tejidos la tonicidad perdida en la enfermedad. Veintitres años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechácese.

MAHON

En un tren militar que salió el lunes, de Bayona, conduciendo movilizados a las fronteras del Norte, iban voluntarias veinte Hermanas de la Caridad, entre ellas dos o tres españolas.

Marchan estas abnegadas y santas mujeres a los hospitales de sangre que se instalarán en el probable teatro de los grandes choques.

La multitud, fonce de dar vivas a la República y de tanto cantar «La Marsellesa» las vió partir en medio del respetuoso silencio; pero al abrirles paso en la estación el grupo que formaban las autoridades, los militares se cuadraron y los hombres civiles descubrieron sus cabezas.

Continúa cosechando grandes y atronadores aplausos la canzonetista «Bella Carmela» que actua en el Teatro Principal.

Tan excelente artista volverá a presentarse esta noche, proyectándose famosas películas.

Con el presente número repartimos a nuestros lectores unos aristicos secantes obsequio de los Hermanos Carmelitanos, fabricantes del rico «Licor y Cognac Carmelitano» que representa en esta isla nuestro buen amigo don Martín Pou, Carmén, 5.

Mantequilla Danesa

C. P. Esbensen. Se recibe fresca todas las semanas. José Codina Cortada. 24-25.

Hoy deba ser desembarcado del vapor «Monte Toro» con destino a la Fortaleza de Isabel II un cañón de seis toneladas de peso, procedente de la fábrica de Trubia.

Algunas entidades de Barcelona han pedido al Gobierno un plazo para el pago de la contribución.

MARITIMAS

En las primeras horas de ayer fundeó en nuestro puerto el vapor correo «Isla de Menorca» cuyo buque saldrá para Palma esta noche a las ocho.

—Ayer mañana fundeó en nuestro puerto el vapor español «Federico» con un cargamento de paja.

—El pasado viernes suspendió su salida de Ciudadela para Palma el vapor de aquel nombre, habiéndolo efectuado el sábado, no habiendo por tanto regresado al punto de partida hasta la mañana de hoy.

A bordo del «Isla de Menorca» regresó ayer a esta población nuestro buen amigo el Director del Instituto don Bonifacio Iñiguez.

También llegó nuestro no menos amigo don Antonio Roca Varez. Sean bienvenidos.

COLOMIA EMPORIUM :: Poudre de riz :: ALTA NOVEDAD :: ESSENCIAS FINAS ::

Casa Buenaventura Bastión 23

Precios telegrafados por el señor Gobernador al de Palma.

Trigos castellanos a 32 5/2 pesetas los 100 kilos.

Harina blanca primera de 40 a 45 los idem idem.

Idem fuerza a 45 idem idem (Boletín Oficial de Baleares de 27 del actual).

Los festejos celebrados estos dias en San Luis se han visto más animados de lo que se creía, dadas las actuales circunstancias.

Las carreras de caballerías resultaron interesantes, ganando el premio en dos de ellas, la preciosa potranca de «Vale Yumar», que tanto juego ha dado en la presente temporada, habiendo hecho que despertaran las carreras cierto interés.

Por la Guardia Municipal fué detenido hace unos dias un muchacho de Villacarlos, de catorce años de edad, el cual por las noches se dedicaba a implorar la limosna pública por estas calles, siendo conducido al cuarto de prevención.

La indicada Guardia denunció también al dueño de un carricuba, por haberlo llenado de agua en el depósito existente en la calle de San José.

Dicho conductor fué multado en cinco pesetas.

Custodiados por la Guardia Civil llegaron ayer seis corrigendos, los cuales deben extinguir su condena en la Penitenciaría Militar.

Paja y Alfalfa

Cristobal Tomás, Muelle. Depósito para la venta: Martín Mata, Carretera de Ciudadela. 46

Alcaldía de Mahón

Por noble iniciativa de S. M. la Reina Doña Victoria queda abierta una suscripción nacional, cuyo producto se destinará a socorrer las necesidades de nuestros compatriotas que, obligados por las circunstancias de la guerra actual, regresan a España en busca de lo indispensable para su subsistencia.

Dado el objeto que con la referida suscripción se persigue, en sí tan leal y patriótico, no duda esta Alcaldía que por estos vecinos será bien acogida la idea, y secundando el rasgo generoso de nuestra Soberana, será apoyada moral y materialmente por todos a fin de que sus resultados sean satisfactorios y respondan a la iniciativa que la ha motivado.

Dicha suscripción queda abierta en esta Alcaldía y se admitirán toda clase de donativos en metálico, aun los mas insignificantes, a los que se les dará el curso que corresponda publicándose en el Boletín Oficial de la Provincia una relación nominal de los señores donantes y de las cantidades recaudadas.

Mahón 28 Agosto de 1914.—El Alcalde, Juan de Vidal.

SUSCRIPCION

Table with 2 columns: Name and Amount (Pts.). Includes entries for Excmo. Ayuntamiento de Mahón, D. Juan de Vidal Olivar, D. Pedro Pons Sitges, etc.

Alcaldía de Villacarlos

La Junta municipal de mi presidencia, en sesión del día 26 del actual, al proceder a la discusión y votación del presupuesto ordinario de este Ayuntamiento para el próximo año de 1915, acordó que para cubrir el déficit de 1.000 pesetas resultante de dicho presupuesto, se establezca un arbitrio extraordinario sobre los tejados de casas y otros edificios que vierten las aguas a la vía pública, con arreglo a la siguiente tarifa:

Table with 2 columns: Description and Amount (Pesetas). Includes entries for 'Por cada metro lineal de fachada que no exceda de 4 metros' and 'Por cada fachada de 4 a 6 metros'.

Las casas u otros edificios que vierten las aguas a la vía pública formando alhorro 5'00

NOTA: Quedan exentos del pago de este arbitrio los edificios públicos y tejados de los comisos, aunque viertan las aguas a la vía pública, y los edificios contenidos en las calles del Molino y San Juan, por su escaso producto o rendimiento.

Y en virtud de lo prescrito la R.O. de 3 de agosto de 1878, se anuncia al público este acuerdo, para oír sobre él las reclamaciones que puedan presentarse, durante el plazo de quince dias, que empezará a contar desde la inserción del presente anuncio en el B. O. de esta Provincia.

Villa-Carlos a 27 de agosto de 1914.—El Alcalde, José Ripoll.—P. A. de la J. M.—El Secretario, Juan N. Quevedo.

Para vender

Lo están un armario de luna y un paraguero. Informarán en la calle del Rosario número 27, de 3 a 6 tarde. 1-6

la que los ingleses tuvieron enorme número de muertos y heridos.

Millares de ingleses quedaron prisioneros de los alemanes, quienes tambien lograron apoderarse de cuatro baterías modernas de campaña.

Declaraciones de Sanchez Toca

«El Imparcial» inserta unas declaraciones del ex ministro conservador señor Sanchez Toca, el cual se muestra a favor de la neutralidad.

La hora actual es trágica para las naciones europeas y se impone por tanto a los elementos responsables

directores y que tienen altos deberes de cumplir, mucha serenidad y prudencia, incompatible en políticos que solo representan inquietudes de partido, pretendiendo tratar los grandes problemas europeos como asuntos sencillos de orden interior.

Termina el señor Sanchez Toca afirmando que el ejército, los gremios, los profesionales de la política, los obreros y la burguesía, están todos unánimes en condenar todo impulso aventurero.

VERGER.

De esta edición

Nuestro Diputado

El pasado martes por la noche, don Gabriel de Squella estuvo en esta ciudad, conferenciando con algunos amigos y asistiendo a la función del Teatro Principal acompañado de los señores Delegado del Gobierno, General Gobernador de esta plaza, Almirante de la Escuadra española surta en este puerto y otras personalidades.

El mismo día regresó al predio de «San Llorens» en donde continúan menudeando las visitas de particulares y Comisiones de las diversas poblaciones de la Isla. Una Comisión compuesta de los señores Alcaldes de Alayor y Mercadal, concejales señores Camps y Pons Moll, acompañados de don Juan Sintés, Secretario del Ayuntamiento de Mercadal, los propietarios del término de San Cristobal don José M. Mercadal y don Miguel Alejandro y el Maestro Nacional don Andrés Ferrer fué a visitar el día 26 al señor Squella para recomendarle la próxima construcción de un ramal de la carretera general de Mahón a Ciudadela, que vaya de Alayor a San Cristobal y Alayor a Fornells.

Por la tarde del mismo día 26 recibió nuestro Diputado la visita de dos Comisiones más.

Una de San Clemente compuesta del reverendo don Miguel Janer y los señores don Antonio Pons Pons, don Lorenzo Gomila, don Pedro Carreras Gomila, don Antonio Carreras, don Alberto Seguí, don Juan Villalonga y don Francisco Pons Villalonga. Su objeto era tratar de las obras

que precisa se efectúen en la iglesia de San Clemente y del nombramiento de un peatón que conduzca la correspondencia de Mahón a dicha localidad.

El señor Squella indicó a dicha Comisión el método, a su parecer más indicado, para que se realicen las mencionadas obras y prometió trabajar a fin de que San Clemente tenga lo antes posible un peatón correo.

Y otra del Ayuntamiento de Villacarlos presidida por el Alcalde don José Ripoll Mari y de la que formaban parte el concejal don Miguel Prats y el Secretario don Juan Quevedo.

La Comisión habló al Diputado a Cortes por Menorca de la crisis que atraviesa esta isla en general y Villacarlos en particular, le expuso la construcción de una carretera directa de Villacarlos a San Luis y suplicó intercediera para que se obviarán los trámites que impiden se lleve a cabo la construcción de una alcantarilla en el muelle de Calasfons.

Los comisionados regresaron altamente satisfechos de las contestaciones que les dió el señor Squella.

El día 27 por la tarde partió nuestro Diputado con su distinguida familia a Ciudadela para asistir a los solemnes funerales que se celebraron el día 28 con motivo de la muerte de Su Santidad el Papa Pío X, a los cuales fué atentamente invitado por el Excmo. e Ilmo. Obispo de esta Diócesis.

Banco de Menorca

Paga el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 Agosto de 1914.

dulce título. Vamos, ¿quiere usted que aunemos nuestros esfuerzos para labrar la dicha de Enrique?

—¡Oh! sí, con toda mi alma, contestó Alicia. Al decir esto, colocó una de sus blancas manecitas en la cerviz de Ramón.

Este se la guardó un ratito entre las suyas, pero luego la soltó al ver que la niña apartaba de él su mirada como si se avergonzara. Ambos quedaron un momento sin profesar ninguna palabra. Después de una pausa que la pareció asaz larga, Alicia iba a decir algo, cuando Enrique y Mr. Frankiñola que acababan de poner fin a su partida se acercaron a ellos.

Era tarde, y el vizconde venía a despedirse de su prometida.

Alicia dió a los dos hermanos un amistoso apretón y una dulce sonrisa: tué para Enrique el apretón, para Ramón la sonrisa.

Luego de metidos en el coche, Ramón dijo a su hermano:

—¡Sabes, Enrique, que tu Frankiñola no es tan francmason como tenía trazas de serlo, y que su casa no es del todo desagradable! Ya empiezo a irme acostumbrando a su barrigote, a sus dijes, y hasta a su chaleco chillón... Además en reunidas cuentas no te casas con él sino con su hija!... Así pues, me hallarás dispuesto a acompañarte a la calle de Louvrex siempre que quieras que te acompañe.

—Muy bien, Ramón; esto sí que es hablar como un buen hermano y amigo verdadero, contestó Enrique estrechándole cariñosamente la mano. Bien ves que tenía sobrada razón ayer cuando te decía que no tardarías en cambiar de opinión.

Vertical text bleed-through from the reverse side of the page, including words like 'BIBLIOTECA DE EL BIEN PUBLICO' and 'como instante'.

# Conferencias telegráficas

## Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

# EL CONFLICTO EUROPEO

### DE MADRID

31 agosto

#### Barcos de guerra auxiliares

Comunican de Antivari que en la bahía de Cattaro hay fondeados tres acorazados, tres cruceros, doce torpederos y unos veinte grandes buques mercantes austríacos, los cuales serán convertidos en buques auxiliares.

#### Rumor político

En algunos círculos políticos se ha asegurado que no tardará en formarse un nuevo gobierno, también defensor acérrimo de la neutralidad de España, el cual estaría presidido por el señor Maura, formando parte del mismo los señores García Prieto y Weyler, siendo nombrado Capitán General de Cataluña el general Marina.

El rumor es algo absurdo por los elementos heterogéneos que se anuncian para formar dicho Gobierno, pero en las actuales circunstancias el patriotismo es antes que la política, y pudiera ser que se tratara de formar un fuerte Gabinete de agrupación monárquica.

#### Avance de los alemanes

«El Correo Español» ha recibido un radiograma en el cual se le da cuenta de que cuatro cuerpos de ejército alemanes después de distribuir los importantes campos atrincherados de Manberge, atravesaron dicha línea, atacando con denuesto a las fuerzas inglesas entre Chateau Cambrey y Calais, ametrallándolos.

Al ver lo rudo del ataque de los alemanes, entró el desaliento en las filas inglesas, iniciando acto seguido la retirada hacia San Quintin, siendo perseguidos por el ejército invasor, en especial por la caballería, la cual ocupó los principales puertos de Dunquerque y Calais.

N. de la R.—No nos cansaremos de advertir al público, para que luego no pueda decir que le engañamos.

Así dice el telegrama, cuyos originales tenemos siempre a disposición de TODO EL MUNDO para demostrar que ni copiamos ni inventamos nada.

Calais y Dunquerque son dos puertos de suma importancia, utilizados por Inglaterra para el desembarque de sus tropas expedicionarias y la ocupación de ellos por los alemanes tendría gran trascendencia. Antes de dar crédito a ello, espere confirmación.

#### Movimiento envolvente

El ejército alemán realizó un movimiento envolvente contra las tropas francesas, castigándolas duramente en Alsacia y Lorena.

#### Los austríacos en Bélgica

Se ha confirmado que las fuerzas austríacas que ayudaban a los alemanes en Lorena, han marchado a Bélgica para ser destinadas a prestar servicio de guarnición en dicho reino.

#### Puerto abierto

El Consol español en Southampton comunica que ha sido abierto dicho puerto al tráfico mundial.

#### Avance confirmado

La embajada alemana en Madrid ha facilitado a la prensa un telegrama oficial de Berlín en el cual se le da cuenta que después de un avance las fuerzas alemanas lograron romper la línea de los aliados, llegando a San Quintin en donde ocuparon, después de haber tomado las plazas de Lille, Laon y Maubense, agregando que las bajas causadas a los franceses son considerables.

#### Combate naval

Mucho nos teme que el combate

naval de que ayer dimos cuenta, nos resuete al fin una segunda edición del combate anunciado al principio de la guerra en los mares del Norte.

Las noticias, sean de una o de otra procedencia, son muy contradictorias, y tal como se nos telegrafían en las damos a continuación.

La embajada inglesa en San Sebastián ha facilitado una nota que puede conceptuarse de fantástica, y según ella, no ha quedado incólume un solo barco alemán, sufriendo solamente una pequeña avería en la hélice un torpedero británico.

El almirante Jellicoe, jefe de la flota inglesa detalla el combate de la siguiente manera:

Una división inglesa navegaba con serias dificultades a causa de las minas, cuando descubrió una escuadrilla de torpederos y submarinos alemanes que pretendían atacarla.

Tan pronto los descubrió, los barcos ingleses rompieron el fuego, iniciando un contra ataque, echando a pique a dos torpederos alemanes, hundiéndose con ellos la tripulación.

Al creer que había terminado el combate aparecieron en la embocadura del Eiba los acorazados alemanes iniciando un fuego intensísimo, empezando entonces un nuevo y más sangriento combate en las inmediaciones de Helgoland, cuyas potentes fortificaciones apoyaban el fuego de la escuadra alemana; pero esta viéndose impotente ante la superioridad del enemigo optó por retirarse de nuevo por donde habían aparecido, siendo perseguidos hasta la desembocadura del Eiba.

En el combate sufrieron solamente ligeras averías el crucero británico «Amatius» y el destructor «Larthen», muriendo muy pocos tripulantes, mientras que de los alemanes se hundió el moderno crucero «Maguncia», otro más antiguo y dos contra torpederos.

Un crucero inglés conduce a Inglaterra nueve oficiales y 81 marineros alemanes hechos prisioneros, algunos de ellos heridos.

Aun cuando resulten ciertos estos datos, el combate no tuvo ni mucho menos la importancia que en un principio se le dió, y por último, ahora viene el reverso de la medalla.

Circula el rumor de que la victoria naval de los ingleses no fué tan brillante como ellos afirman, pues perdieron siete grandes acorazados y algunos torpederos, sufriendo enormes bajas.

#### El cerco de Koanisberg

De París comunican que las fuerzas rusas siguen avanzando, continuando el cerco de Koanisberg. La ciudad polaca de Kalistach que opuso resistencia, ha sido incendiada por los invasores.

#### Lo de don Jaime

«El Correo Español» tratando de los rumores circundados de que don Jaime iba a luchar al lado de Rusia, manifiesta que el Pretendiente desde que heredó los derechos del padre, débese exclusivamente a España, no pudiendo por tanto ocupar un puesto activo en ningún ejército extranjero.

#### Servios y austríacos

Una carta recibida de Venecia afirma que las continuas victorias anunciadas por los servios no son mas que fanfarronadas, pues lo que ha hecho ha sido salir derrotados en varias ocasiones, en especial en Belgrado en donde quedaron aplastados.

El avance de los servios consiste en que los austríacos se retiran de las posiciones de escasa importancia para ir a engrosar el ejército invasor de Rusia, creyendo muchos de ellos que antes que los rusos estén en Ber-

lín, los austríacos habrán llegado a Varsovia.

#### Declaraciones de Gasset

«El Imparcial» continúa publicando las declaraciones de los mas importantes políticos.

Ayer tocó el turno al ex ministro hidráulico señor Gasset, quien se empieza por manifestarse en favor de la mas estricta neutralidad, alegando que el Gobierno debe adoptar medidas para poder defenderse, caso de que sea atacada.

Aboga por la reconstrucción naval la cual debe de ser simultánea con la reorganización del ejército, al objeto de que pueda oponerse con éxito a cualquiera invasión extranjera.

Termina diciendo que tampoco deben ser olvidadas las Canarias y Baleares, a las cuales débese de tener presente más que en otras circunstancias.

#### Dos noticias que se las traen

Circula el rumor de que catorce Zeppelins volaron ayer sobre París, bombardeándolo, y que después de realizado su cometido con feliz éxito, regresaron sin novedad a Bélgica.

La otra noticia es la de que se asegura que el Rey Jorge de Inglaterra pidió la paz al Kaiser y que éste le contestó que ahora era época de pelear y no de firmar paces.

#### Contra el vicio de pedir...

Austria e Italia se han negado a anticipar dinero alguno a Albania, a pesar de haber solicitado con insistencia varios créditos, al objeto de atender a sus compromisos.

El soberano de dicha nación Príncipe de Wied saldrá estos días de Durazzo al objeto de incorporarse al regimiento que pertenece.

#### Zeppelin destruido

Dicen de Belfort que ayer voló sobre dicha plaza un Zeppelin, siendo acribilado a balazos.

#### Prisioneros que hayen

De Gibraltar comunican que en la tarde del sábado se escaparon de aquella plaza cuatro prisioneros alemanes, negado las autoridades de Algeciras que se refugiaron en dicha ciudad.

#### Victoria francesa

Dicen de París que se ha recibido un despacho oficial del general Joffre en el cual comunica que el ejército francés de Lorena se ha apoderado de Montagne, avanzando por el ala derecha frente al Rio Moza en donde se trabó un combate en el que resultó vencedor.

Más tarde, agrega, se inició otro combate por el ala izquierda, interviniendo cuatro cuerpos de ejército francés, que obligaron al enemigo a replegarse.

#### Emisario francés

Dicen de San Sebastián que ha llegado a la frontera española un enviado extraordinario con un pliego reservado para el embajador de Francia en España Mr. Geofroy.

#### Unos que censuran y otros que se defienden

La embajada inglesa ha publicado una nota en la que se censura la conducta de los alemanes en Lovaina, calificando el acto cometido de un crimen contra la civilización.

El embajador alemán ha publicado también otra nota en la que califica de calumnia y mala fé la invención del hecho de Lovaina.

#### Llegada de naufragos

Ha llegado a las Palmas el vapor correo procedente de Rio de Oro, el cual condujo a su bordo a varios tripulantes del vapor «Kaiserin» echado a pique por los ingleses.

Dichos naufragos lograron salvarse a nado y al llegar a tierra fueron auxiliados por el destacamento español.

#### Gran victoria

Lo difícil en esta campaña es alcanzar la primera victoria, pues las otras siguen entonces con facilidad.

Los austríacos hasta el presente no habían hecho más que recibir palizas, cuando el pasado sábado nos anunciaron una victoria y a aquella ha seguido ahora otra mayor.

Un despacho que procede de París notifica que los austríacos causaron ayer una tremenda derrota a los rusos, ocasionándoles millares de bajas, ocupándoles muchos cañones, ametralladoras y varios estandartes y haciéndoles ultimamente dos mil prisioneros.

#### De México

La legación de México en Madrid ha participado que el general Carranza se ha encargado del poder ejecutivo.

#### El «Extremadura»

Comunican de Las Palmas que el crucero «Extremadura» que se hallaba fondeado en dicho puerto zarpó precipitadamente en la madrugada de ayer para Rio de Oro, ignorándose las causas que motivaron dicho viaje.

#### El Cónclave

Un telegrama recibido de Roma anuncia que el Cónclave se reunirá esta tarde a las cinco, esperándose en que mañana o el miércoles quedará elegido el nuevo Papa.

#### Huerta en España

El ex presidente de la República Mejicana general don Victoriano Huerta ha manifestado que fijará su residencia en Málaga.

#### El Rey a Madrid

Mañana es esperado don Alfonso en Madrid, el cual permanecerá varios días en la Corte, presidiendo un consejo de ministros.

VERGER

## Teatro Principal

(Gran cinematógrafo Pathé Frères. Hermoso aparato de última perfección de óptica y mecánica. Grandiosa sesión para hoy a las 9 en punto.

#### PROGRAMA

Exhibición de preciosas películas de interesante argumento. Exitosa de la elegante y celebrada canzonetista

#### BELLA CARMELA

Preparación para Carreras Militares y Civiles

FOR EL CAPITÁN DE INGENIEROS D. VICTOR SAN MARTIN Empiezan las clases el 1.º de Septiembre. ISABEL II, NÚM. 7

21-24-26 28-31-2-4

## Para alquilar

Se alquilan habitaciones amuebladas a precios económicos en la calle Pi y Margall, número 15. Informes en el número 13. 9-10

## CREDITO MERCANTIL DE MENORCA

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Agosto 1914.

#### El dolor de muelas

desaparece al MINUTO, curando la carie y matando el nervio, usando

#### Odontálgina REINA

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

## Rayos X

Primer Gabinete particular instalado en Mahón.

ELECTRO TERAPIA Y MASAJE VIBRATORIO

Joaquín Gomez Fantova

Médico Homeópata

SAN FERNANDO, 3 53

## Ensaïmadas

Al estilo de Palma, se confeccionan todos los días y se sirven a domicilio a las personas que así lo deseen.

También se encontrarán las acreditadas y diversas pastas al estilo de Mallorca.

CALLE PORTAL DE MAR, 13

7-10

#### Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

#### PRECIOS DE VENTA

El Kilóg.	—
PESETAS	—
Platino..	00'00
Oro fino..	00'00
Plata fina barra..	105'00
Id. 950 m. m. . . . .	99'90
Id. 935 id. . . . .	98'35
Id. 940 id. . . . .	98'85
Id. 900 id. . . . .	94'80
Id. 800 id. . . . .	84'60
Soldadura..	69'55

Venta y compra de oro y plata en retazos y rieles.

Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número.

Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros.

Depósito en Mahón: Plaza Arrauleta, 7. Barcelona 31 agosto de 1914.

Facilitado por la Casa Captain Sain André et Fils de Paris

El kilóg. Pesetas

Borax líquido, lo botella de litro. . . . .	2'50
Oxido la botella de 114 litro	5'00
Plata fina. . . . .	105'00
Idem 950 mm. . . . .	99'90
Idem 940 idem. . . . .	98'90
Idem 935 idem. . . . .	98'35
Idem 800 idem. . . . .	84'60
Idem 916 idem. . . . .	00'00
Idem 750 idem. . . . .	00'00

Gran surtido en cadenas para limosneros

Soldadura con hechuras. . . . . 69'55

Plancha latón especial para soldadura. . . . . 3'50

Crisoles ingleses clase superior el número a . . . . . 0'35

Sierras clase superior la gruesa. . . . . 2'75

Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón 31 agosto de 1914.

## Mosquiteros

Gran novedad En casa SINTES Muebles.-Mahón

#### Centro Comercial

#### Administrativo

Portal de Mar, 10, Mahón

OPERACIONES QUE REALIZA

Cobro de créditos y facturas.— Tramitación de asuntos judiciales y administrativos.— Diligenciamientos de exhortos.— Representaciones en quiebras y suspensiones de pagos.— Compra, venta y administración de fincas con garantía.— Compra y venta de censos.— Préstamo y colocación de capitales.— Comisiones y representaciones nacionales y extranjeras.— Seguros en todos sus ramos.— Agenciamiento de pasajes en todas las Compañías de vapores, etc.

Este Centro tiene Corresponsales activos en todas las Plazas importantes.

#### DE ACTUALIDAD

Se ceden a renta vitalicia:

Un capital de	5.000'00	Pesetas
Varias casas en la calle Cos de Gracia de esta ciudad que reditúan mensualmente	72'00	
Fincas para vender:		
Una finca rústica situada en este término	35'000'00	
Una casa y huerto contiguo en la calle de Santa Rosa de esta ciudad	3.500'00	
Otra casa en la calle de San Nicolás en idem	1.750'00	
Una cochera con huerto en la calle de Bellavista en idem	1.350'00	
Dos casas en la calle de Calafons de Villa-Carlos	3.250'00	
Una casa en la calle de Buenavista en idem	2.500'00	
Dos casas en la calle de San Sebastián de Mahón	5.000'00	
Capitales para colocar garantizados con hipoteca:		
Un capital de	5.000'00	
Otro de	2.500'00	
Para informes y demás en las oficinas del Centro Comercial Administrativo, Portal de Mar, 10.—Horas de despacho, de 9 a 1 y de 3 a 6, 11		

## Vicente Ganzo MÉDICO

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-alumno interno por oposición y premiado de los Hospitales de Madrid.

Ex-ayudante del Dr. Albitos. Ex-jeje clínico del Asilo de Santa Lucía de Madrid.

#### CONSULTA DIARIA

PI Y MARGALL, NÚMERO 26.

## Pedro Mir Llambías

#### MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de Paris.

#### PRIETO Y CAULES, 13

Consulta de 2 a 4 y de 8 a 9. Días festivos de 12 a 3.228 265

## Libros

#### de Cuenta Corriente

Indispensables para los Plateros y Fabricantes de monederos de plata. De venta en la Imprenta y Librería de Sucesores de Parpal, a precio módico.

10, CALLE NUEVA, 10

## Alta novedad

#### Moderne Styl

Elegantísimas tarjetas de señoras y señorita

Librería de Sucesores de Parpal

# POLVOS GEPE

Antiséptico-Refrescantes, Antipútridos, Desodorizantes  
y Secantes por excelencia.

De éxito seguro contra las Escaldaduras, Erosiones, Rozaduras,  
Urticaria, Sudores excesivos y todas las afecciones de la piel.

Sustituyen y superan a todos los polvos hasta hoy empleados,  
como son los de arroz, patata, almidón y a los anticuados polvos de *guera*  
tan usados en los niños y en el tocado íntimo de la mujer.

En ninguna casa deben faltar los Polvos Gepe.

Probarlos es adoptarlos

Precio del paquete 30 céntimos

Farmacia G. Pons, Doctor Orfila, 12

# Debilidad en las piernas

En los ancianos y los niños  
Vejez prematura, Neurastenia

Se curan con el **JEWEL**  
a base de Muyrapuama del Brasil

Esta maravillosa planta ejerce una acción sorprendente sobre  
la médula y el cerebro, regenerándolos, y sus efectos inmediatos  
se manifiestan por el bienestar y la alegría de la más sana  
juventud.

Completamente inofensivo.

Depósitos en todos los países

Depósito central en Mahón  
Don Guillermo Pons, Farmacéutico, Dtor. Orfila 12



Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892; 2 Enero 1894; 27  
Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Prodigioso descubrimiento norte-americano de los señores Dr. H. Sanche  
& C. de New-York.

Verdadera revolución en la ciencia de curar las dolencias por diaxigena-  
ción.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba  
oxígeno de la atmósfera, pasando a la sangre y purificándola, por ser las im-  
purezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices y cuenta innumerables cu-  
raciones en los Estados Unidos y otros países extranjeros.

Esta marca es genuina y única que ostenta las patentes fidedignas concedidas  
por aquella nación, las que van grabadas en cada aparato.

El Oxydonor es el más práctico y seguro por todos conceptos, siendo un so-  
lido disco suficiente de aplicación general.

Por su tamaño resulta ser cómodo y manual,  
Innumerables son las cartas que se conservan, testimoniales de personas  
agradecidas al Oxydonor.

En Barcelona, no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha lo-  
grado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando convenga.  
Cuidado con las imitaciones.

### Decisión en favor del doctor Sanche

El día 23 de Enero de 1897 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C., el Juez Cox  
pronunció un fallo en favor del doctor Hércules Sanche confirmando su título y derecho de  
propiedad de su descubrimiento e invención. Este fallo fué confirmado y corroborado por el  
Tribunal de Apelaciones de Washington, D. C. el día 25 de Mayo de 1897. Otras decisiones con-  
tra los infractores han sido también dictadas en favor del doctor Sanche.

Para toda clase de informes:

Amenguál y C. S. en C.

Bornitorio San Francisco, 13, bajos, Barcelona

64-75

### ¿ Sufre V. del Estómago?

¿ No tiene V. apetito? ¿ Digiere  
con dificultad? ¿ Tiene V. gas-  
tritis, gastralgia, disenteria, úlcera  
del estómago, neurastenia gástrica,  
anemia con dispepsia, una enfer-  
medad del intestino? ¿ Por la  
mañana, al levantarse, tiene la len-  
gua sucia, mal olor de aliento, está  
bilioso, tiene agua de boca? Des-  
pués de las comidas, tiene V. eructos  
agrios, gases, pirosis, vahidos, pes-  
sadez de cabeza, ruidos en los oídos,  
sofocación, opresión, palpitaciones  
al corazón? ¿ Tiene V.

### DISPEPSIA

y dolores al vientre, a la espalda,  
vómitos, diarrea? ¿ Se altera V. con  
facilidad, está febril, se irrita por la  
menor causa, está triste, abatido,  
evita el trato social, teniendo por la  
noche ensueños, sueño agitado, res-  
piración difícil? Ningun remedio,  
ningun régimen ha podido curar a  
V.? Consulte V. con su médico y  
le recetará el ELIXIR ESTOMACAL  
DE SAIZ DE CARLOS (Stomally) y  
recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias  
del mundo y Serrano, 30, MADRID  
Se remite por correo fideles a quien lo pide.

## Especialidad

En grabado

Dorado

y Plateado

Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

25-25

Imp. Sucesores Pargal, Rampa Abundancia 16, Mahón

# Fabricantes de calzado

Se manifiesta que el dueño de la antigua zapatería «Paris» de esta posesión de  
acuerdo con uno de estos para la venta del artículo en dicha plaza.

Para informes:

S. D. J. Barandica,  
Gran Via 14. Bilbao

16-25

Sales Juliá

MEJORES QUE EL  
VICHY, PARA EL

Estómago

Caja de 12 paquetes para 12 litros  
de agua UNA PRESITA

Depósito en MAHÓN, señores Vallis y Pons.

54

**Empiastros de Alcock**  
Remedio eficaz para dolores  
de riñón y vejiga.

**Quando Quiera Va. Píldoras, de Brandreth.**  
Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.  
Curan el Estreñimiento Crónico.

## Libretas de alquiler.

Listas de embarque.  
de Altas contribución industrial.

De venta en esta Imprenta.

# AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO Y NERVIOSAS

Pídase en las comidas

La mejor Agua de mesa

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camión

Da venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, **Federico Muñoz**, Rosellón, 223, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón, **Eduardo Carbó**, Cardona y Orfila, 11.

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición

Hispano-Francesa de Zaragoza.

5-10